

SEMANA DE MALLORCA
HORAS DE ESPACIO
Anuncios de los comercios de la isla de Mallorca...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABASTOS
Cereales, legumbres, aceites, etc.

PALMA

La Marítima a la Transmediterránea.—Sabemos por buen conducto que don Juan March ha reunido en su poder la mayor parte de las acciones de la compañía mahonesa de vapores La Marítima.

El Alcalde retira la dimisión

Cumpliendo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la sesión del sábado, anteanoche mismo el Alcalde accidental señor Barceló y Caimari pasó al domicilio particular del Alcalde dimisionario señor Martínez para comunicarle el acuerdo tomado por la Corporación de no admitir la renuncia del cargo que éste tenía presentada.

Centros

El sábado celebró su beneficio la primera tiple sefiorita Iglesias. Escogió la magnífica ópera de Usandizaga Las Golondrinas.

Las subsistencias

Reunión en «La Protectora»
Convocada por la Comisión popular Pro subsistencias se celebró ayer mañana una reunión en el teatro de «La Protectora» para discutir y aprobar los medios encaminados a lograr el abaratamiento de las subsistencias.

un delegado de la autoridad y suficientemente surtido desde la mañana hasta el atardecer, que el Ayuntamiento promueva obras como el derribo de las illetas de Cort y de Cererols cuyos expedientes de expropiación tiene aprobados el Ayuntamiento; que se mantenga en absoluto la prohibición de embarque de embutidos y mantequilla, mientras no se comprometan los acaparadores a mantener el mercado surtido y a venderlos a un precio racional que esté al alcance de la clase trabajadora; que se estudie la forma de lograr de los propietarios que rebajen el precio de los alquileres y por último que se constituya un organismo compuesto de autoridades y representantes del pueblo para que estudie los medios de realizar un empréstito garantido por el Ayuntamiento al que presten su apoyo material los capitalistas por un limitado interés, para con el producto del capital que se reúna lograr que se emprendan obras de utilidad y mejora de la población, para con ellas dar trabajo a los obreros y se organice una especie de economato que se encargue de adquirir los géneros directamente del productor y los venda por el mismo precio al consumidor.

Cierto es dijo, el autor de esta proposición, que para ello se necesita una abnegación por parte de las autoridades, capitalistas y demás elementos directores, y esta abnegación es la que solicitamos buenamente para evitar que lleguen días no lejanos que el pueblo se vea necesitado por una fuerza imperiosa, como será el hambre, a apelar a la fuerza y a la violencia para obtener lo que necesita.

El Sr. Bisbal que estaba presente en la reunión dijo que se había propuesto no terciar en la discusión de los asuntos, para que no pudieran interpretarse sus palabras, en sentido diverso al que fueran pronunciadas, pero no podía menos de mostrar su conformidad a la antedicha proposición.

Es un equivoco, añadió, que el elemento obrero necesite de instigaciones en los momentos presentes; el elemento obrero dijo es sufrido, pero de no remediarse las cosas ha de llegar un día, que no esta lejano que acosado por la necesidad trate de restablecer la justicia que desde hace meses viene pidiendo.

Hace años que impera el individualismo y hemos llegado ya a un punto que precisa que nuestros gobernantes tomen medidas radicales, así es que entiendo que cuanto se haga resulta inútil mientras el Gobierno no establezca para los obreros mediante una ley, y él solo puede hacerlo, un jornal mínimo que este en relación directa con los precios de los artículos de primera necesidad.

Añadió que precisamente hablando ayer sábado con un opulento capitalista, cuyo nombre está en boga, le había expuesto la idea de la realización de un empréstito, como antes se había indicado por otro de los asistentes al acto, ofreciendo el antedicho comerciante aportar una parte de su capital.

Me congratulare, pues, que se realice la obra para ver si dicho señor cumple su ofrecimiento.

El Presidente de la reunión dijo que recogía todas las proposiciones para estudiarlas con los compañeros de la Comisión Popular Pro-Subsistencias y darlas el curso oportuno, dando por terminada la reunión previa aprobación por todos los asistentes de las conclusiones que han de presentar al Gobernador y al Ayuntamiento las cuales fueron suscritas por los representantes de buen número de sociedad de asistentes al acto.

La falta de espacio nos impide dar cabida a las conclusiones elevadas al Ayuntamiento, por su mucha extensión.

Dicen así las elevadas al Gobernador y primera calidad.

Al señor Gobernador Civil:
Ilmo. Señor: Las conclusiones acordadas por los asistentes en la reunión celebrada en el día de hoy y que tenemos el honor de someter a V. S. son las siguientes:

1.ª Que con arreglo a lo que dispone el Reglamento General de Subsistencias la Junta Provincial de Palma de Mallorca procure averiguar la exactitud de las relaciones juradas, a fin de evitar ocultaciones que en muchos casos pretenden efectuar los tenedores de substancias alimenticias.

2.ª Que los resultados que arrojen las relaciones juradas se publiquen en el «Boletín Oficial» detallándolas conforme dispone el Art. 5.º del R. D. de 21 de Diciembre próximo pasado, con el solo objeto de que sepa el público en todo momento las existencias, lugar de las mismas y quien las posee.

3.ª Que no se permita la exportación de ganado lanar, de cerda y cabrio.

4.ª Que la exportación de huevos no sea permitida interin no exista la convicción más absoluta de que queden existencias suficientes en este mercado.

5.ª Que la exportación de manteca, carnes de cerdo, embutidos y aceite quede prohibida en absoluto, desestimándose aquellas peticiones que en tal sentido se hagan.

6.ª Que se autorice la exportación de dulces y chocolates, pues siendo importantísima esta industria en Palma y en su consecuencia estando en ella ocupados muchísimos obreros pue de agravar la situación sin que se obtengan beneficios por otro lado ya que no estimamos que pueda faltar azúcar ni que el consumo que estas industrias hagan de él pueda afectar al mercado ni al precio del mismo que reconocemos elevadísimo sin causas que lo justifiquen.

7.ª Que la Junta Provincial de Subsistencias acuda al Comisario General de Abastecimientos en súplica de que se prohíba la exportación de azúcar a África y que eolo permita la exportación indispensable para las necesidades de nuestra zona, pues de no ser así estamos expuestos a que nuestra exportación tenga salida desde aquella zona a otros puntos.

8.ª Es de especial atención que los géneros sean tasados, después de un detenido estudio y que en las tasas no dejen de incluirse los géneros siguientes:
Aceite, hortalizas, bacalao, sardinas, arroz, legumbres, mantecas, carnes, patatas, muniatos, harinas, jabón y azúcar.

9.ª La tasa del pescado por ser la que ofrece más dificultades por las numerosas clases que de él existen, desistiendo esta Comisión dar una relación lo más acabada posible se permite someter a V. S. la siguiente que es hija de un detenido estudio hecho con verdaderos peritos en esta complicada materia.

Pescados que se consideran de superior y primera calidad.—Langosta, Pelayos, Lengüados, Calamarines, Calamares, Dentos, Pagaras, Meros, Salmonetes, Págeles, Oradas, Llobarros, Sarts, Arañas grandes, Cap-Roch, Sigalas. Considerándose también como de primera el cogido con «Palangre» siempre que sea de gran tamaño.

Estima esta Comisión que los precios de estas dos calidades no deben tener tasa fija y si tasarse a diario basándose para ello con el precio que den los pescadores ante el Inspector Práctico y sobre este precio aumentar un 20 p 3 para la venta en el mercado.

Pescados que se consideran de segunda calidad.—Esta Comisión cree necesario que este pescado tenga una tasa fija detallada en esta forma:

Table with 2 columns: Fish name and Price per Kg. (Pesetas). Includes Atunes, Sirvías, Emperador, Musolas grandes, Tortugas, Esar, Romaguera, Caramel, Bogas, Saupas, Obladas, Serrans, Pulpos, Sepias, Congrios, Morenas, Alacha, Alegrós, Chonquillo, Palomidas, Tormesots, Tordos, Anguilas, etc.

Pescados que se consideran de tercera calidad.

Table with 2 columns: Fish name and Price per Kg. (Pesetas). Includes Bonito, Pampol, Llampuga, Arnesos, Melvas, Bisos, Quisonas, Liras, Morrudes, Arenols, Garvalre, Grimals, Chucua, Rafels, etc.

Adulteraciones.—Para evitar el abuso existente es muy conveniente que se extreme la vigilancia ya que las adulteraciones además de perjudicar la salud pública incita a la escasez y alza de precios.

Obras para dar trabajo.—Para aliviar la actual crisis que tanto afecta a la clase trabajador sería conveniente convocar bajo su presidencia la Junta de Obras del Puerto con el fin prosiquieran las que han quedado en suspenso por rescisión del contrato del que tenía la concesión, así mismo también los tinglados del muelle que ya están aprobados por la superioridad.

Estima esta Comisión que las citadas obras merecen la mayor urgencia posible para poder remediar la aguilísima crisis de trabajo que se experimenta en casi todos los ramos especiales en el de Albañilería y similares, produciendo esta escasez de trabajo un gravísimo trastorno entre la clase proletaria que hoy por la carestía de las subsistencias es cuando más necesita disfrutar de un jornal periódico y seguro.

Casa de Correos.—A parte de la inabarcable necesidad que existe de dotar a Palma de un edificio Casa Correos, contribuye en especial la necesidad de que se promuevan obras para dar trabajo a los obreros y consiguiéndose que la construcción de este edificio se efectuara se conjuraría la crisis no solamente del gremio de albañiles si que también en gran parte la de carpinteros, cerrajeros, pintores, etc., y como la construcción de este edificio estriba solo en decidirse a elegir el punto

donde debe ser emplazado, estimamos de gran eficacia el que V. S. apoye esta petición con todo el interés que la misma merece.

Exportación.—Que siendo el serrín un combustible que la clase humilde aplica por su economía en sustitución del carbón y gas, hoy que la inmensa mayoría de los trabajadores han adquirido hornillos expofesos para condimentar con él resulta que los acaparadores no solo de Mallorca si no de fuera han hecho que se elevara su precio tan escandalosamente que precisa sea prohibida la exportación a fin de que vuelvan a regir los anteriores precios.

La Asamblea de Alcaldes

Anoche llegaron a Palma, los Alcaldes de Manacor y Felanitx señores Gomila y Valldepadrinas, acompañados del concejal socialista de Manacor y del Secretario del Ayuntamiento de Felanitx, rindiendo viaje de visita a los Ayuntamientos de Inca, Binissalem y Lluchmayor para preparar la Asamblea de Alcaldes de Mallorca que ha de celebrarse el 1.º del próximo Febrero en Palma para tratar del problema de las subsistencias.

Hoy, dichos señores visitarán Sóller.

Tuvimos ocasión de hablar con ellos y nos manifestaron que su propósito es la defensa de los intereses de sus convécinos, en las graves circunstancias presentes, intereses que han herido malamente ciertas disposiciones de la Junta provincial de Subsistencias.

El jueves por la noche celebrarán una reunión preparatoria de la Asamblea del viernes, y entonces daremos amplia cuenta de sus aspiraciones, que desean y creen pueden compaginarse con las del vecindario de Palma.

Visitas del Gobernador

El Gobernador siguiendo en su propósito de recorrer los pueblos de la isla para hacerse personalmente cargo de las subsistencias visitó ayer el pueblo de Sóller, visitando los depósitos de embutidos de que ya dimos cuenta.

De ello también informará a la Junta Provincial de Subsistencias en la sesión de mañana.

En la Plaza de Abastos

En la Plaza de Abastos se establecieron ayer por la mañana varios puestos de patatas, que se vieron invadidos por numeroso público, formándose larga cola de compradores, teniéndose que adoptar medidas para evitar incidentes.



Anoche falleció en esta ciudad doña Isabel Noguera y Morell. La muerte será sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Reciba su familia y especialmente su afilgado hijo don Jaime Sastre, apoderado de los Almacenes San José, la expresión de nuestro pésame.

Ha fallecido en Barcelona, después de dolorosa enfermedad, el conocido industrial don Sebastián Bauzá y Trias, dueño del Hotel Bauzá y del Restaurant del Repós.

El finado gozaba de muchas simpatías y había logrado poner a buena altura sus establecimientos.

Descanse en paz. Reciba su desconsolados esposa, hijos y demás familia la expresión de nuestro pésame.

En la mañana de ayer falleció la distinguida señora doña Juana Rubi Bauzá.

Hacia algunas semanas que se veía obligada a guardar cama, pero nada hacía presagiar el funesto desenlace, que sorprendió a los mismos que la asistían.

Anoche se verificó la conducción de su cadáver, acto en que se patentizaron las nu-

merosas relaciones de la finada y de su distinguida familia.
A ésta y en particular a su hermano el Ingeniero de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca don Juan y a su hermano político el profesor de música don Andrés Torrens, enviamos la expresión de nuestro pésame.

En la Catedral ha contraído matrimonio el artista decorador don Bernardo Pujol con la simpática señorita doña Magdalena Camps y Oliver.

Bendijo la unión el Reverendo don Antonio Massot y fueron padrinos por parte del novio don Antonio y don Cayetano Sampol y por la de la novia don Juan Arbona y el escultor don Tomás Vila.

Sean muy felices los nuevos esposos.

Anoche, como adelantamos, salieron para Barcelona en el vapor-rápido, con dirección a Melilla, el teniente coronel de Administración Militar don José Casasnovas, acompañado de su familia.

En el vapor-rápido, salieron anoche para Barcelona, don Guillermo Borrás, don Ramón Font, don Jaime Turro, don Miguel Fernández, don Juan Ros, don Antonio Marqués, don Juan Vidal, don Jaime de Semir, don Rafael Frontera, don José Coroninas, don Augusto Oliveres, don Manuel Quadreñy, don Rosendo Martí y don Antonio Salom.

También se embarcó en dicho buque el coronel de infantería don José Moragues.

Esta tarde a las seis, en el Circolo Catalán, se dará el anunciado concierto de Pianola-Piano por Mr. Dubois, al cual acompañará, ejecutando la parte de violín del concierto, el joven violinista señor Fortas.

Se ejecutará el siguiente programa:
Primera parte.—1.ª Sonata n.º 26 (Andante con variación), Beethoven.—2.ª Barcarola, Chopin.—3.ª El Herrero armonioso, Haendel.—4.ª El Ruiseñor, Liszt.—5.ª Barcarola, Grunfeld.—6.ª Staccato Caprice, Vógrich; ejecutados con el Pianola Piano por el señor Dubois.

II.—a) Romanza, Svendsen.—b) Cavatina, Raff; para violín y piano. El señor Fortas acompañado con el Pianola Piano por el señor Dubois.

Segunda parte.—I. a) Estudio de concierto, Mac Dowell.—b) Noche de verano, Grieg.—c) Automne, Chaminade.—d) Habanera, Moz Koroski.—e) Suite Española (Asturias), Albéniz; ejecutados con el Pianola Piano por el señor Dubois.
II.—a) Kwiawiak (Mazurka), Wieniawski; para violín y piano, por el señor Fortas, acompañado con el Pianola Piano por el señor Dubois.

CULTOS

Para hoy

Jubilón de Cuarenta Horas
Continúan en el Temple dedicadas a la Sagrada Familia: Exposición y misas a las seis y media; también habrá misas rezadas a las siete, siete y media, ocho y nueve; a las diez Misa solemne cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis Rosario, ejercicio del Triduo predicando el Reverendo Don Francisco Sureda y reserva de S. D. M.

Vísita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

CINE MODERNO

DESDE HOY EN ADELATE LAS FUNCIONES PRINCIPALMENTE A LAS 6 TARDE.

Estreno del 13 y 14 episodios de la emocionante serie

E. GRAN SECRETO

Por última vez la chistosa comedia

MOTOR INFERNAL

y el drama en 2 partes titulado

E heredero de Yago

Jueves: EL BESO DEL ARTE por Dolmína J. obini.

COMPRARIAMOS

visas y vagonetas, sistema Decaville usadas, pero en buen estado. Ofertas a La Fertilizadora, Fábrica de Abonos Químicos, Palacio, 71.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Berlín
Madrid 26 a las 17

Las dificultades de las navegaciones

Nauen.—En el discurso del Secretario de Estado del Reichstag ha explicado las negociaciones con Rusia y las dificultades que se presentaron, llegando empero a un acuerdo con la nueva república de Ukraína. Cuando se firme el convenio vendrá seguramente un representante de aquel país y de Rumanía. Respecto a las negociaciones con

los representantes de Petrogrado, aunque han sido algún entorpecimiento, se confía en llegar a un acuerdo.

El proceso Caillaux.—Nuevos documentos

Paris.—El juez instructor, capitán Buchardon, ha interrogado nuevamente a M. Caillaux. Se dice que el capitán relator recibió nuevos documentos aseguradores. Se asegura que M. Caillaux ha propuesto energicamente de la interpretación que se ha dado a los telegramas americanos. Los amigos de M. Caillaux afirman que del exámen de francos y joyas resulta que están valorados en 180 mil francos.

El capitán Bouchardon ha tomado declaración al Coronel de la Marina francesa y al exgeneralísimo Brujere.

Grave motin en Berlin

Amsterdan.—Se han recibido noticias de un grave motin ocurrido en las calles de Berlin el día 23 del corriente. El pueblo atravesó las calles de la población gritando y pidiendo pan y gas. Hasta ayer tarde no se han recibido en esta capital los periódicos de Berlin. Escena violentísima en el parlamento austriaco Ginebra.—Dicen de Viena que el discurso de Seidler provocó el martes una escena violentísima en el Reich-

tag llegando a las manos los diputados checos y alemanes. Seidler calificó a los diputados checos de enemigos de la patria. Estos dieron gritos y mueras a Seidler, viéndose este obligado a abandonar la tribuna seguido de gritos y silbidos. Madrid 26 a las 24

Parte francés

Paris.—Dice un despacho oficial que rechazamos un golpe de mano en el oeste del bosque de Saint Gollain. Hubo bombardeo reciproco en los bosques de Courrieres y Bezauxvaux. Nuestros observadores impresionaron 30 plazas. Derribamos 4 aviones alemanes.

Bombardeamos las estaciones de Thianville y otros varios puntos.

Despacho alemán

Berlin.—Da cuenta un despacho alemán que hubo fuerte lucha de artillería en Flandes entre el lago Blanchar y Lys y también en Lens donde hicieron prisioneros. Creció la actividad del fuego en el Canal de Oise, en el Aisne y en ambas orillas del Mosa. Después de una incursión en las trincheras francesas de Avocourt, hicimos prisioneros. En los últimos 24 días hemos derribado 25 aparatos. Bombardeamos Dunquerque, Calais y Boulogne con éxito.

En el frente italiano se desarrollan fuertes combates de artillería en la Meseta del Asiago y en el Brenta. En el resto del frente no ocurrió nada de interés.

Telegrama austriaco

Viena.—Un telegrama oficial dice que en el frente italiano adquirió intensidad el fuego de artillería en siete aldeas y en ambos lados del Brenta. Madrid 27 a las 5 El «Goeben» bombardeado Londres.—Continúan los ataques contra el «Goeben», que sigue varado en los Dardanelos. En las últimas 48 horas se han arrojado sobre dicho barco más de siete

toneladas de bombas, perdiendo los aliados un aeroplano.

También bombardeamos los aeródromos de Galata en los Dardanelos.

Se trabaron combates cerca de Medina entre árabes y turcos.

Se sabe que los árabes han cogido a los turcos un importante convoy.

Comunicado francés

Paris.—Hubo actividad de artillería en la región de la colina de Mesnil y en la orilla izquierda del Mosa.

En el sector de Mort Homme los franceses hemos derribado tres aparatos enemigos.

Comunicado inglés

Londres.—Durante la noche el enemigo realizó una incursión en nuestros puntos del Surest de Fontaine nees tores de Croiselles.

Por la mañana rechazamos un destacamento al Norte de Paschendale. Hubo actividad de artillería en Ha vocourt y Poelcapelle.

En Halifaz, a causa de una explosión de una mina de carbón, han desaparecido 78 hombres, no teniendo esperanzas de salvarlos.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 26 a las 20

¿Donde será la próxima ofensiva alemana?

Roma.—«La Tribuna» cree que las noticias de la próxima ofensiva alemana en el frente francés proceden de la misma Alemania y tienen por objeto mantener la alarma en aquel frente, inmovilizando así a los ejércitos franceses e ingleses, pero como la táctica de Alemania ha sido siempre la de inutilizar un estado enemigo, esta vez, siguiendo la misma táctica, la ofensiva alemana anunciada será contra Italia y no contra Francia.

Conferencia inglesa en Inglaterra

Londres.—Comunican de Nottingham que en la conferencia obrera, el socialista ruso Litvinof, en su discurso excuso la actuación de los bolchevickis, negando que estos procedan de mala fé ni que cometan, como tienen interés en propagar ciertas agencias, abusos del poder.

Solo quieren una paz inmediata para poder reconstituir Rusia sobre bases democráticas.

La conferencia obrera acordó declarar que la paz que se acuerde debe basarse en la reconstitución de Bélgica y una compensación a esta por los daños sufridos.

A pesar de los esfuerzos de los delegados franceses nada se acordó respecto a la suerte de Alsacia y Lorena.

Otro «affaire» de espionaje en Francia

Paris.—Los periódicos hablan de otro importante «affaire» de espionaje.

Se guarda gran reserva sobre los nombres de los acusados.

El capitán Bonchardon, encargado de esos procesos ha firmado varias ordenes importantes.

Se hacen activas pesquisas.

¿Próximo bombardeo aéreo de Paris?

Paris.—«Le Matin» dice que los alemanes preparan una incursión de aviones para bombardear Paris.

Todas las precauciones de defensa están adoptadas.

Rumanos detenidos

Petrogrado.—Continúa el gobierno actuando contra los rumanos. No se sabe como acabará el conflicto que de cada día se enmaraña más entre los «soviets» de Rusia y el gobierno de Rumania.

Estos días han sido detenidos muchos súbditos rumanos, en Petrogrado.

El ejército de Ucrania

Petrogrado.—Una nota oficiosa dice que el ejército de Ucrania se repliega sobre Nourou, Larus y Hibirna, ante la presión de las fuerzas rusas.

Czernin coincide en varios puntos con Wilson

Viena.—En la Cámara de los diputados el ministro de Negocios extranjeros Conde de Czernin ha declarado que en el mensaje de Wilson sobre la paz se hallan algunos puntos de coincidencia con el criterio austriaco, coincidencias que podrían servir de base para una discusión encaminada a una paz general, ipero debemos hacer reservas sobre el criterio de Alemania, respecto a puntos del Mensaje que afectan de un modo exclusivo a los intereses alemanes.

Representante yanki

Paris.—Ha llegado a esta capital el general panki Bliss que representará la América del Norte en el Consejo Supremo de guerra de los aliados.

Barcelona 27 a las 23

Detención de los asesinos de los exministros rusos

Petrogrado.—Cumpliendo órdenes del Gobierno han sido detenidos algunos culpables del asesinato de los exministros Tchegaref y Kaschine.

Entre los que han sido detenidos figura el soldado que acompañó a los asesinos desde el hospital al Palacio Municipal.

Este soldado fué quien reveló a los marineros asesinos el paradero de las víctimas.

¿Cierre del puerto de Londres?

Rotterdam.—Viajeros procedentes de Londres dicen que en el Consejo de Ministros se trató del cierre de aquel puerto.

Turquestá se constituirá en República

Stokotmo.—Se ha reunido en Tashchen la Asamblea Constituyente de Turquestán, que proclamará la república autónoma.

Las comarcas de Sur del Ural también se han agrupado en comarca, así como las provincias de Oufa, Cazán y Orenburg.

Encuentros entre rusos y rumanos

Basilea.—Un telegrama de Odessa dice que han ocurrido algunos encuentros entre los rusos y rumanos.

El primer encuentro fué entre patrullas de escasa fuerza.

Después acudieron fuerzas en socorro de los bandos respectivos, revisiendo entonces los combates alguna importancia.

Consejo Naval Aliado

Londres.—Se ha reunido el Consejo Supremo Naval Aliado.

A el asisten delegados de Inglaterra, Francia, Italia, Japon y los Estados Unidos.

Parece que no fué admitido en el Consejo un delegado de Portugal.

Aumentó de precio de los periódicos

Nueva York.—Debido a la carestía del papel, todos los periódicos han doblado su precio.

Los Estados Unidos necesitan 50 mil millones

Londres.—«Daily Mail» publica un telegrama de Washington que dice que en la sesión del Comité Parlamentario de Comercio el Ministro de Hacienda ha declarado la necesidad que hay de arbitrar cincuenta mil millones antes del 30 de Junio para cubrir los gastos de los Estados Unidos, así como los préstamos hechos a los aliados que ascienden a 2,500 millones mensuales.

El conflicto de las Subsistencias

Madrid 26 a las 17

Bahamonde ignora si están detenidos Lerroux y Domingo

El Ministro de la Gobernación confirmó a los periodistas que había tranquilidad en Barcelona.

Contestando a las preguntas de los periodistas dijo que no tenía noticia oficial que confirmara o negara la detención de Marcelino Domingo ni tampoco sabe nada del fundamento del rumor que circula de que está detenido el señor Lerroux.

Prieto despacha con el Rey.—Centralización de las tasas

El Presidente del Consejo señor García Prieto se halla muy mejorado habiendo despachado con el Rey.

Nos dijo que en Barcelona había tranquilidad y que el gobernador convocará a las entidades económicas para buscar orientaciones y resolver la cuestión de subsistencias y que lo demás no tiene nada de particular.

Añadió el señor García Prieto que el Comisario de Abastecimientos propondrá al Gobierno la centralización de las tasas, porque las que establecen cada localidad dificulta el remedio que se trata de buscar.

Tranquilidad en Málaga.—Huelga terminada

Telegrafían de Málaga que la situación normal impera.

Ha terminado la huelga de los ferroviarios de Medina y Zamora, con la admisión de los obreros despedidos el verano último en la sección de Vigo.

Depósito de trigo asaltado

Dicen de la Coruña que en el pueblo de Oleiro unos grupos asaltaron la panera de los Condes de Pardovarat, llevándose importante cantidad de trigo.

Se hacen gestiones para recuperarlo.

Vagones terminados.—Tracción eléctrica

El Ministro de la Gobernación dijo que en Beazain se ha terminado la construcción de 75 vagones y se ultima la construcción de 159.

La Compañía del Norte estudia la instalación de tracción eléctrica en el Puerto de Pajares.

La gasolina.—Sobre la pérdida y construcción de barcos

La «Gaceta» publica un Decreto

relativo a los sustitutos de la gasolina.

También publica una disposición dejando sin efecto el artículo 6.º del Decreto de 23 de Marzo de 1917 que fijó la cantidad que el Estado retendría a los navieros en caso de pérdida de buques hasta que acreditaran la adquisición o haber comenzado la construcción de buques.

Salida de 65 mil toneladas de carbón

De los puertos de Asturias salieron ayer 65 mil toneladas de carbón para distintos puntos de España.

Madrid 26 a las 24

Hablado con el señor Gimeno

Al salir el señor Gimeno de la Presidencia fué rodeado por los periodistas que le preguntaron si su conferencia con el señor García Prieto había tenido interés y estaba relacionada con la noticia publicada por algunos periódicos sobre órdenes a los buques de guerra para que fueran a Barcelona.

Nos contestó que lo único cierto referente a movimiento de buques era que el «Princesa de Asturias» que está en Cartagena irá a Barcelona, pero no los acorazados que están en el Ferrol.

Claro está, añadió, que los buques de guerra siempre están dispuestos para cualquier eventualidad.

He venido a ver al Presidente para saber noticias y el Presidente me las ha dado buenas de Barcelona y de las demás provincias.

Intranquilidad.—Las tahonas

En el mercado de cebada se ha notado hoy cierta intranquilidad.

Algunos vendedores se inclinan a cerrar, por temer que el encarecimiento de las subsistencias ocasione incidentes.

Los tahoneros se verán precisados a cerrar ante la imposibilidad de confeccionar el pan al precio actual sin el abaratamiento de las harinas.

Manifestación de mujeres disuelta

En los barrios de la Guindalera y de la Prosperidad se han organizado manifestaciones de mujeres protestando de la subida de los alimentos, gritando contra los acaparadores.

La policía las disolvió. Hay cuatro detenidas.

Llegada del «Venceslao» a Valencia

Dicen de Valencia que ha llegado a aquel puerto el vapor «Venceslao», por cuya suerte se temía, pues debió llegar el día 22.

Trae un cargamento de carbón para la fábrica del Gas, la que hace tiempo dejó de suministrar fluido por falta de combustible.

Lerroux no esta en Paris

Se desmiente que el señor Lerroux se halle en Paris, pues un amigo ha recibido una carta suya, fechada ayer en Barcelona.

Madrid 27 a las 5

Tranquilidad en Barcelona.—Manifestación en Noblejas

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación señor Picó nos manifestó que las noticias de Barcelona son de que reina tranquilidad.

Comunican de Toledo, añadió, que en Noblejas se organizó una manifestación agraria para protestar del cupo de consumos.

Se promovió un escandalazo e intervino la guardia civil dando algunas cargas.

También la benemérita disparó los fusiles, resultando varios heridos de gravedad.

Política

Madrid 26 a las 24

Visitas al señor Garcia Prieto

El señor García Prieto estuvo a última hora de la tarde en su despacho de la Presidencia recibiendo la visita de una Comisión de Arquitectos.

También le visitaron los señores López Muñoz, el Ministro de Marina señor Jimeno, el señor Suarez Inclán, el Duque de Almodovar y el Gobernador de Ciudad Real.

Para las elecciones

La Junta del Censo, publicará mañana en la «Gaceta» las instrucciones sobre la manera de enviar a Madrid la documentación de las elecciones.

Cotizaciones

Madrid 26 a las 17

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior (76.70), Interior fin de mes (00.00), Amortizable 5 p (95.00), Amortizable nuevo (86.50), Banco de España (508.00), Compañía Tabacalera (291.00), Francos (72.55), Libras (19.66), Exterior (85.65).

Noticias varias

Madrid 26 a las 17

Reclamación de los Doctores

Una Comisión de Doctores que ex-

cluyó el Claustro por acogerse al Decreto del señor Burell, ha visitado al Ministro de Instrucción señor Rodés.

Se ha encargado de la defensa el señor Bergamin.

Nueva petición de los ferroviarios

Una nutrida comisión de ferroviarios despedidos en Agosto último, estuvieron a visitar al señor García Prieto, lamentándose de que la Compañía del Norte no haya resuelto la readmisión de los despedidos a pesar de los deseos expuestos por S. M. el Rey y por el Gobierno.

Hicieron manifestaciones de que ellos no pertenecen a ningún grupo político, que fueron a la huelga por solidaridad, no son revoltosos ni pretendieron nunca producir trastornos.

Se lamentaron de que la Compañía proceda con tanta parsimonia y miramientos.

El Sr. García Prieto les dijo que era el primer convencido de que debían ser readmitidos y así lo había recomendado a la Compañía y que las veces que se había interesado por eso, le ha dicho la compañía que estaba estudiando el expediente.

Prometió insistir en la recomendación.

Firma de Guerra

Entre los Reales decretos sometidos a la firma del Monarca, figuran los siguientes:

Uno disponiendo que el Brigadier don Juan Einar Cuadrado pase a la reserva por edad.

Otro ascendiendo a Brigadier, al coronel del Regimiento de Caballería de Alcantara don Rafael Franch Traurra.

Otro confirmando a los Coroneles de Caballería don Rafael Perez Berra, el mando del Regimiento de Cazadores de Alcantara y a don Federico Valverde, Ascencio el mando del primer depósito de sementales de Jerez.

Otro concediendo la libertad condicional al corrigiendo de la Penitenciaría de Mahón Vicente Aragón Beltran y al sargento que fué de la Comandancia de Carabineros de Tarra gona.

Dimisión

Ha dimitido el cargo de Presidente de la Junta de Defensa del Arma de Infantería, el coronel señor Echevarría.

Vuelco de un carro

Un carro arrastrado por cuatro mulas volcó en una zanja, del metropolitano rompiendo la tubería de agua, ahogándose tres de las caballerías.

Madrid 27 a las 5

Asamblea de ferroviarios

Se celebró la anunciada Asamblea de ferroviarios, ocupando la presidencia el señor Rahola.

Se trató de la electrificación de los ferrocarriles y de la cuestión técnica.

Se acordó que la ancha vía de los ferrocarriles que se construyan sea la mayor la actual en España.

Se presentaron muchas enmiendas a las conclusiones acordadas durante Asamblea, que resultan contradictorias; quedando los reunidos en unificadas.

Noticias de Barcelona

Barcelona 26 a las 20

Llegada del Gobernador

Ha llegado a Barcelona el nuevo Gobernador civil Sr. González Rothwos.

Le esperaban en la estación además de todas las autoridades, el elemento oficial, sociedades económicas y gran número de industriales presididos por la Junta gremial.

Al llegar el tren sonaron aplausos que se repitieron al entrar el señor González Rothwos en el Gobierno civil.

El presidente de la Unión gremial y el Gobernador

El presidente de la Unión gremial ha dicho al Gobernador que el comercio de Barcelona confiaba en los esfuerzos del señor González Rothwos para salir de la situación actual.

El Gobernador ha contestado que viene a cumplir con su deber con el Gobierno y con la patria.

Más que el Gobernador puede el pueblo de Barcelona contribuir a normalizar la situación.

Espera el concurso de todos y este concurso él procurará canalizarlo para que tenga la máxima eficacia.

Toda su voluntad, añadió, todo su deseo y hasta su vida están incondicionalmente al servicio de Barcelona. (Grandes aplausos).

Contestó el presidente de la Unión gremial diciendo que no fallará al Gobernador el concurso de todos.

Al recibir a los periodistas el señor González Rothwos ha repetido dichas manifestaciones.

Se acetua la tranquilidad

Hoy se ha acentuado la tranquilidad, habiendo entrado en las fábricas el 80 por ciento de las mujeres en huelga. Se confía que el lunes se trabajará en todas partes.

Advertisement for D.ª ISABEL NOGUERA Y MORELL, VIUDA DE BARTOLOMÉ SASTRE. Includes text about her death and funeral arrangements.

Advertisement for Don Sebastián Bauzá y Trias, Propietario del Hotel Balear y Restaurant del Replá. Includes text about his death and funeral arrangements.

Advertisement for DOÑA JUANA RUBÍ Y BAUZÁ. Includes text about her death and funeral arrangements.

Advertisement for Un bando, Protección a la enseñanza catalana, Arrollado por el tren, Riña.—Un tiro, Baleares fuera de Baleares, Oposiciones, Cajista, FORMAN, Carratón. Includes various notices and advertisements.